



Le prêtre missionnaire GOOSSENS FRANÇOIS, salésien de Don Bosco, né à Malderen le 30 juin 1913, mort à Gand le 19 février 1974 après 40 ans de vie religieuse et 32 ans de prêtrise et 25 ans de vie missionnaire au Zaïre dans l'inspection salésienne de l'Afrique Centrale. Chers confrères, Il a plu au Seigneur de rappeler à lui notre cher confrère, **le R. P. GOOSSENS François** à l'âge de 61 ans.

Après ses études d'humanités à Hechtel, il est entré au Noviciat à Grand-Bigard sous la direction spirituelle de Don Montagnini, Maître de Novices très apprécié et y a émis ses premiers vœux le 1er septembre 1934. Il fit son triennat comme professeur-assistant à Courtrai, Tournai et

St-Denis-Westrem. Il fut ordonné prêtre à Oud-Heverlee le 19 juillet 1942. Avant de partir en mission, il prit son brevet à l'Ecole Normale d'horticulture de Louvain; ensuite son certificat en médecine tropicale à Anvers; puis sa candidature en Sciences coloniales et son diplôme d'infirmier au Centre universitaire de Louvain. Et le voilà prêt à partir en Mission au Zaïre, le premier septembre 1949.

Après 25 ans de vie missionnaire au milieu de ses confrères, d'abord à Kakyelo, puis à Kiniambo où il a passé presque toute sa vie missionnaire, enfin à la Kafubu, il a dû rentrer d'urgence en Belgique pour soins médicaux spéciaux. Il fut accueilli à la clinique universitaire de Gand où des spécialistes, malgré leurs efforts, n'ont pu le sauver. Il s'est éteint dans la paix du Seigneur le 19 février 1974, muni du secours du sacrement des malades.

Le Père François a été toujours un travailleur calme et sérieux dans les différentes circonstances de sa vie missionnaire, car ce ne lui fut pas toujours facile ni agréable de faire son devoir apostolique, vu les difficultés qu'a connues le Zaïre. Mais d'un tempérament calme et doux, il a surmonté avec générosité toutes les peines et difficultés de son milieu missionnaire. Comme Saint Paul il s'était fait tout à tous pour les gagner tous au Christ. Et il cherchait sa force et son courage dans ce même Christ à qui il s'était donné corps et âme, ainsi qu'à tous ceux qui l'entouraient.

Il travaillait avec ses confrères dans un véritable esprit de collaboration fraternelle. Il était un homme bon et doux, un prêtre exemplaire et dévoué, reconnu et accepté de ses ouailles comme leur père et bon pasteur qui se donne totalement à ses brebis. Il avait une préférence «salésienne» pour les plus pauvres, les plus malheureux, les malades surtout, car comme infirmier diplômé, il les soignait en connaissance de cause et avec une expérience de longue date.

C'est avec un esprit de foi remarquable qu'il témoignait de l'Evangile. Comme le Maître il disait : «Venez à moi, vous qui souffrez... !» Oui, il savait aborder son monde en toute simplicité et avec son aimable sourire habituel. Il savait se priver lui-même pour pouvoir donner davantage au plus pauvres.

Le Père François était un bon prêtre : il vivait heureux, rendait heureux et il est mort heureux, dans la joie et la paix de son Maître pour qui et avec qui il a travaillé durant toute sa vie missionnaire... Il se sentait l'envoyé du Christ et allait son chemin fort de sa foi profonde et d'une charité réelle.

25 ans de vie missionnaire, souvent dans des circonstances pénibles et difficiles, n'ont pu détruire en lui son optimisme évangélique. « Je puis tout en Celui qui me fortifie, le Christ ! » et il a travaillé jusqu'au jour où le médecin l'obligea à rentrer en Belgique pour raison de santé.

Là, le Seigneur lui a fait signe : « Viens, fidèle serviteur, entre dans le Royaume de mon Père ! » Le bon Père François est maintenant heureux et toujours souriant dans la Béatitude éternelle du Ciel.

Qu'il continue à nous sourire et qu'il nous obtienne des vocations ferventes et solides pour notre province d'Afrique Centrale !

H. Reumers, provincial.

DATES POUR LE NECROLOGE : Le prêtre GOOSSENS FRANÇOIS, S. D. B. né à Malderen, le 30 juin 1913, décédé à Gand le 19 février 1974 à l'âge de 61 ans, après 40 ans de vie religieuse, 32 ans de prêtrise et 25 ans de vie missionnaire au Zaïre.

DATEZ POUR LE MÉDORLOGE : Fe bête-elle GOOSSENS
FRANCOIS, 6, D. B. n° 9 Middelkerke, le 30 juillet 1913, décédé
à Guad le 12 juillet 1924 à l'âge de 61 ans, après 40 ans
de vie religieuse, 35 ans de bête-elle de 25 ans de vie

H. Reuter's *Die Künste*

Que la communauté de Soggiere bientôt voter pour vaincre la droite
C'est dans l'ordre de l'heure !

Le Père Piusdossis écrivit au père Brétez : Il avait rencontré
l'abbé Jean-Baptiste Lié et son fils Jean-Baptiste, dans la forêt de la
forêt de Soissons. Il se souvint alors de l'abbé Jean-Baptiste qui fut
nommé à la mission jésuite... Il se souvint également de l'abbé Jean-Baptiste
Lié qui fut ordonné prieur de l'abbaye de Châlons.